
まんなかに愛のある未来会議　【テーマ/茅野市の施策について】

№ 意見交換テーマ いただいたご意見等 備考（補足等）※当日回答含 議会の対応方針

1 福祉 意見 保険・医療・福祉 生き方で悩んでいる若い方が社会の中で助け合いながら暮らせるかを考えたい。 意見等をお聞きした

2 福祉 意見 保険・医療・福祉
相談ごとを曜日等を決めて相談窓口があったら相談しやすいのではないか（いつで
も、、は行きにくい）。

意見等をお聞きした

3 福祉 要望 環境・市民生活
タクシーをもっと使いやすく：規制の緩和をして移動をしやすいようにしてほし
い。

意見等をお聞きした

4 福祉 意見 保険・医療・福祉
高齢者のインターネットやスマホなどでの情報をどう扱ったり理解できるか気軽に
学べる場を。

意見等をお聞きした

5 福祉 意見 保険・医療・福祉 介護している家族への支援をもっと幅広く参加しやすい、相談しやすいものに。 意見等をお聞きした

6 福祉 意見 保険・医療・福祉
・認知症カフェについて本人主体の取組が出来る場所をいくつか作りたいと思って
いるがこういった事を相談をする場所がない。
・援助とは何か？を考えてほしい。

意見等をお聞きした

7 福祉 意見 保険・医療・福祉
福祉に関わる市民の取り組みに対して行政の理解が不足。市はこれをやっているの
で手伝えませんみたいな言い方で拒否する。

意見等をお聞きした

8 福祉 意見 環境・市民生活
市民活動やボランティアに対する考えや思いが、団塊世代より若い層は今までと違
う。やる人が少ない。

意見等をお聞きした

9 福祉 意見 保険・医療・福祉 老人福祉施設の収容人数が足りているのか？満たしてほしい。 意見等をお聞きした

福祉教育委員会　意見交換会記録（いただいたご意見等の対応状況一覧表）

委員会ごとのテーマ

・福祉　・教育　・子育て　・介護　・スポーツ　・その他

区分と分類
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№ 意見交換テーマ いただいたご意見等 備考（補足等）※当日回答含 議会の対応方針区分と分類

10 教育 要望
子育て・教育・文
化

性教育について子どもたちに学ぶ機会を作ってほしい。
学ぶきっかけを作ってあげ
る。環境づくりが大切だと
思う。

意見等をお聞きした

11 教育 提案
子育て・教育・文
化

特色ある保育園：いろんな保育園があっていいじゃん。
笹原保育園みたいな保育園を市内にもう一つ作ってはどうか。

意見等をお聞きした

12 教育 要望
子育て・教育・文
化

・特色学校：特認校に登録して、小中一貫の公立校にしてはどうか。
・フリースクールの要素をふんだんに取り入れる。
・同一地域、同一教育施設
・小学校の統廃合＆オルタナティブ（独自の教育法）＋α小さい校舎、成績表がな
いとか。
・学校の統廃合について、まちこんで市民の声を聞くといっているがいつ、その機
会があるのか、その時に出た意見もメモをとるわけでもなく回答をはぐらかされ
た。
・小学校が無くなりそうで心配。小学校は地域の拠り所であるので、残す工夫がま
ず先です。
・小学校の統合より地域の特色を生かした学校づくりをすれば、移住者は増えま
す。

まちこんでは状況の説明段
階、今後都度説明があると
思う、その時はご意見をい
ただきたい。

行政側に伝える
回答不要

13 教育 意見
子育て・教育・文
化

・戦争、平和についての授業やおはなし会を定期的に学ぶ。
・憲法について楽しく学ぶ。
・ものができる過程を学ぶことも教育のうちであることから、作業工程を全て体験
できるようにすること。

意見等をお聞きした

14 教育 要望
子育て・教育・文
化

LGBTQについて正しい知識を教えてほしい。
教育の機会、学ぶきっかけ
を作ってあげる。環境づく
りが大切だと思う。

意見等をお聞きした

15 教育 要望
子育て・教育・文
化

PTAが負担です。なくせませんか？

全国的にはPTAのない学校も
ある。ボランティアでPTA活
動をしているとこもある。
PTAの役割、何のためにある
のか、が伝わっていないか
もしれない。

意見等をお聞きした

16 教育 意見
子育て・教育・文
化

通学路の安全を見守るボランティア。地域の協力はどうなっているか。

PTAの見守りはある。地域に
よって交通量など違いがあ
り万全ではないところもあ
るかもしれない。

行政側に伝える
回答不要

17 教育 要望
子育て・教育・文
化

学校でマスクを外せない子どもたちを助けてほしい。 意見等をお聞きした
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№ 意見交換テーマ いただいたご意見等 備考（補足等）※当日回答含 議会の対応方針区分と分類

18 教育 意見
子育て・教育・文
化

・茅野高、がんばれー！
・先輩OBの声は活かされているのでしょうか？

意見等をお聞きした

19 教育 要望
子育て・教育・文
化

・有機農産物学校給食、オーガニック給食へ、まず一校から一食から試してやって
みるところから。
・有機農産物の生産者に市で支援をして欲しい。
・安全、安心の食生活を送れるような教育支援を市民も交えてやりたい。
・輸入された肉を給食に使わないでほしい。
・給食の牛乳を選択制の導入をすすめて欲しい。
・授業で無農薬で野菜、お米づくりをし、自分たちの食べ物を自分たちで作る学ぶ
時間をを増やす。

意見、要望があることは伝
えていく。

行政側に伝える
回答不要

20 教育 意見
子育て・教育・文
化

・義務教育法を堅持して、少人数学級を進めてください。
・義務教育を無償に。
・地域にねざした分かりやすい教育をしてもらいたい。
・地域のことについての教育がなされていない。
・子どもが学びたい事を取り入れる茅野市独自のシステムを考えたらどうか。

意見等をお聞きした

21 教育 意見
子育て・教育・文
化

コミュニティスクールについて周知が弱い。地域型ＣＳを積極的に進めてほしい。 意見等をお聞きした

22 教育 意見
子育て・教育・文
化

フリースクールを充実させてほしい。茅野市には少ない。北山小学校にはあるの
か。

意見等をお聞きした

23 子育て 意見
子育て・教育・文
化

産後ケア：情報を知らない人もいる。女性は地元ではないので孤独になりがち。 意見等をお聞きした

24 子育て 意見
子育て・教育・文
化

・子育てと老人福祉を一緒に考えられないか？
・高齢者と子どもをつなぐ場作りをしてもらいたい。保育園の横に高齢者施設を建
て、幼児と高齢者がふれあえる場を作ってほしい。
・学校という壁をなくして高齢者とふれあえる機会を増やしたら良い。

意見等をお聞きした

25 子育て 意見
子育て・教育・文
化

子どもを減らさない対策を：自殺する子ども達の原因を見出して解決するサポー
ト。

意見等をお聞きした

26 子育て 意見
子育て・教育・文
化

地区の活動を見直してほしい。新しく参加したい人への拒否がある。 意見等をお聞きした

27 子育て 意見
子育て・教育・文
化

可能であれば、２４時間保育を考えてほしい。 意見等をお聞きした
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№ 意見交換テーマ いただいたご意見等 備考（補足等）※当日回答含 議会の対応方針区分と分類

28 介護 意見 保険・医療・福祉 ホテルの空き室、空き家を高齢者の（軽介護）住居にしたらどうか。 意見等をお聞きした

29 介護 要望 保険・医療・福祉
介護報酬の大幅アップを決議し国に期限を切って強く何回も実現するまで訴えてほ
しい。

意見等をお聞きした

30 介護 意見 保険・医療・福祉
現在の介護保険では高齢者が自立した生活をおくる為に不足していることがある。
ヘルパー支援以外のシステムについて再考したい。

意見等をお聞きした

31 介護 意見 保険・医療・福祉 ヤングケアラー対策を進める。 意見等をお聞きした

32 スポーツ 要望
子育て・教育・文
化

運動公園の体育館内のジムの機械が古くて汚い、新しくして欲しい。
行政側に伝える
回答不要

33 スポーツ
要望
提案

子育て・教育・文
化

・市の運動教室は充実している①ヨガ②エアロビクス③インタバル走行等、利用者
は別荘滞在者も多くこれらをふるさと納税返礼品に利用出来るようにして欲しい。
又は、有料でもいいと思う。
・税金を増やすことを考えて欲しい。

行政側に伝える
回答不要

34 スポーツ 意見 環境・市民生活 市民マラソンを復活してもらいたい。 意見等をお聞きした

35 その他 要望 都市基盤 果樹木を街路樹で植えて欲しい。（誰でも採っていいように） 意見等をお聞きした

36 その他 意見 行政経営 社協の結婚相談の廃止。地域創生課への移行が望ましい。 意見等をお聞きした

37 その他 意見 環境・市民生活
茅野アプリがあったらいい。類似のものがあるとしたら市民レベルで伝わっていな
い。

意見等をお聞きした

38 その他 意見 都市基盤
みんなが遊べる場所を作ってほしい。（特に子ども達）茅野市の魅力になるよう
な。

意見等をお聞きした

39 その他 要望
子育て・教育・文
化

女性（子育て経験のある）の声を活かす場所を考えてほしい。物事を決定する場に
女性がいないのはおかしい。

意見等をお聞きした
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№ 意見交換テーマ いただいたご意見等 備考（補足等）※当日回答含 議会の対応方針区分と分類

40 その他 要望 環境・市民生活
日本一の日照時間なのに太陽光発電を利用しないのはもったいない。電力会社を作
り、利益を公共交通に利用したらどうか。

意見等をお聞きした

41 その他 意見 環境・市民生活 1日1回良い事をしようという事を広げていく。 意見等をお聞きした

42 その他 意見 行政経営
・若者に選ばれる市と言っているが、若者とはどんな層の人なのか。
・まん中に愛があるまちは今、まん中が寂しいと思う。シティプロモーションで何
をしているのか分からない。

意見等をお聞きした

43 その他 意見 行政経営
・お金が無いばかり言われると元気がなくなる。財政が厳しいという事を前面に出
し過ぎているので、意見を出しづらい雰囲気を作っている。
・お金が無い、予算が少ないならアイデアを出せ。アイデアを集める場を作れ。

意見等をお聞きした

44 その他 意見 環境・市民生活
中央高原には子ども達が集まって活動できる施設がない。なんとかならないか。公
民館も何もない。

意見等をお聞きした

45 その他 意見 環境・市民生活 平日の市民館の使用減免を拡大してほしい。 意見等をお聞きした

46 その他 意見 議会 人口減少により、議員を減らすことは賛成。 意見等をお聞きした

－ 5－


